
ORDINE DOTTORI COMMERCIALISTI E DEGLI ESPERTI 

CONTABILI DI FOGGIA 

Circoscrizione Tribunale di Foggia 

Relazione del Presidente al Bilancio consuntivo 2021 

Care colleghe, cari colleghi, 

Questo è il mio primo appuntamento importante da neo Presidente dell’Ordine con tutti voi al fine 

dell’approvazione del Rendiconto Generale dell’esercizio 2021. 

Preliminarmente vorrei riferire in merito alle vicende di maggiore rilevanza che hanno interessato il 

Consiglio dell’Ordine nel corso del 2021, di cui ho fatto parte come Vicepresidente, ricordando il costante 

impegno con il quale il Consiglio tutto ha operato portando a compimento gli impegni assunti in precedenza e 

programmando nuove attività per il futuro. 

Il Consiglio dell’Ordine, nonostante le limitazioni dettate dalla pandemia, si è riunito frequentemente 

con cadenza mensile, al fine di organizzare e programmare al meglio tutte le attività da svolgere. 

L’impegno di tutto il Consiglio si è concentrato innanzitutto a sostenere lo sviluppo della Professione 

ed in particolare la formazione degli iscritti per la crescita professionale e culturale della nostra comunità. 

Infatti anche nel corso del 2021, il Consiglio ha assicurato eventi formativi di qualità, soprattutto a mezzo di 

corsi e convegni su piattaforma telematica, in quanto non era possibile effettuare formazione in presenza a 

causa delle norme anti Covid 19. 

Si è pertanto offerto un panorama formativo completo e variegato con approfondimento di temi 

professionali tale da consentire sia l’adempimento dell’obbligo giuridico della formazione professionale che 

di affrontare le più disparate tematiche in area contabile, tributaria, societaria, aziendale, lavoro e 

deontologiche e agevolative per ristorare le aziende dai problemi causati dal Covid 19; sono stati trasmessi 

altresì i corsi di formazione per Revisori Legali e per Revisori degli Enti Locali. 

Tali eventi organizzati e/o condivisi dall’Ordine, non hanno avuto alcun gravame economico di 

partecipazione degli iscritti ed hanno eventualmente comportato spese per l’Ordine strettamente necessarie 

alla gestione delle piattaforme telematiche.  

Il nostro Ordine ha istituito anche per il 2021, il consueto Corso di preparazione all’Esame di 

Abilitazione, di elevato livello scientifico ed accademico, tenuto da docenti universitari e da nostri emeriti 

colleghi. Il Corso ha registrato la presenza di n. 43 iscritti. 

Anche nel corso dell’anno passato, la formazione per i giovani/praticanti e futuri colleghi 

Commercialisti, è avvenuta altresì con la stipula di convenzione per tirocini professionalizzanti con 

l’Università di Foggia per attività da svolgere negli studi professionali o presso la nostra Sede in via della 

Repubblica a Foggia. 

Resta vivo il progetto di “Alternanza Scuola Lavoro” da noi stipulato con la C.C.I.A.A. di Foggia, 

dall’Ufficio Scolastico Regionale dell’ambito territoriale di Foggia e con i colleghi amici dell’Ordine dei 

Consulenti del Lavoro di Foggia, ma che nel corso del 2021 ha avuto un rallentamento a causa della pandemia. 

Anche nel corso del 2021 non si è interrotto il tentativo di dialogo con gli Enti Pubblici con i quali 

abbiamo necessari rapporti (Commissioni Tributarie, Inps, Agenzia delle Entrate, Ispettorato del Lavoro etc.) 

anche se si registrano problemi all’accesso nei loro uffici per una politica nazionale di utilizzo del cosiddetto 

“lavoro agile” e per i quali non smetteremo di far sentire la nostra voce. 

Quanto alla nostra “Rivista di Consulenza Aziendale e Tributaria – Il Commercialista di Capitanata”, 

questa grazie al contributo di accademici e del comitato di redazione di nostri colleghi commercialisti, ha 



svolto egregiamente il suo compito di informazione tra colleghi commercialisti anche se si auspica un maggior 

coinvolgimento dei colleghi con articoli e contributi professionali. 

Inoltre si è incrementata l’attività dell’Organismo di Composizione della Crisi da Sovraindebitamento 

(O.C.C), registrando 11 pratiche, che hanno portato ad un utile/avanzo economico di €uro 845,51; si ringrazia 

pertanto il collega Paolo Lauriola, referente dell’OCC”, per l’impegno profuso. 

Continua la raccolta del contributo del 5 per mille per la nostra A.P.S. dei Dottori Commercialisti ed 

Esperti Contabili di Foggia ed all’uopo chiediamo ai colleghi di contribuire ad indirizzare questa possibilità di 

finanziamento verso la nostra Associazione, al fine di poter attuare a regime, quegli interventi previsti a favore 

di giovani iscritti e verso colleghi in difficoltà. 

Siamo arrivati alla stampa del libro sulla Storia dei Commercialisti di Capitanata, scritto dal Presidente 

Prof. Mario Cardillo, che è stato distribuito in varie occasioni ai colleghi e che continuerà nel corso del 2022 

ad essere distribuito a quanti non lo avessero ritirato, testo che ripercorre dall’origine fino ai giorni nostri il 

contributo e la presenza della nostra Categoria nel territorio. 

In conclusione di questa premessa si comunica che al 31 dicembre 2021 erano iscritti all’albo n 1.475 

colleghi e colleghe ed all’elenco speciale n.68 mentre nel registro praticanti n.141 unità; vi sono altresì iscritte 

presso l’Ordine di Foggia 8 Società tra Professionisti (S.T.P.) 

Passando ora all’analisi sintetica dei dati numerici, occorre evidenziare il raggiungimento del 

contenimento dei costi anche nel corso del 2021, raggiunto dal Consiglio grazie ad un mirato taglio di spese, 

lasciando invariata la quota per il 2021.  

Per il 2022 è stato proposto dalla scorsa Consigliatura e deliberato dall’Assemblea degli Iscritti il 

ritorno alla quota originaria di € 300, per i maggiori oneri connessi al nuovo Organo previsto dall’Ordinamento, 

il Comitato Pari Opportunità, per la costituenda Fondazione di Studi e per l’esistente Consiglio di Disciplina, 

al fine di dotare gli organi nuovi e quelli esistenti di figure lavorative di supporto.                         Anche nel 

2021 è continuata l’attività per dotare l’Ordine di una sede di proprietà che sia più funzionale ed ampia di 

quella attuale in affitto, eliminando gli oneri di locazione grazie ai risparmi di spesa operati dal Consiglio, a 

parità se non a maggiori servizi offerti. Si rammenta che sono state attivate in precedenza le procedure per la 

manifestazione di interesse e si auspica di arrivare a breve a concretizzare l’acquisto deliberato dall’Assemblea 

degli Iscritti. Nell’ottica di non ricorrere a finanziamenti esterni forieri di oneri finanziari, con l’occasione 

dell’acquisto della nuova sede verrà rinnovato il sistema informatico dell’Ordine composto ormai da macchine 

vecchie ed obsolete ed arredata efficientemente la nostra nuova casa comune. 

Va comunque ricordato che una parte consistente della quota annuale degli iscritti va riversata a breve 

al Consiglio Nazionale (€uro 130 per iscritto) ed all’uopo si invitano i colleghi a rispettare il termine di 

versamento della stessa del 31 marzo anche per evitare di dover segnalare al Consiglio di Disciplina l’omesso 

versamento, con tutti i conseguenti problemi che vorremmo tutti evitare. 

Rinviando ai dati di bilancio ed alla relazione del Tesoriere per ogni commento e considerazione sui 

risultati conseguiti, vorrei esprimere una certa soddisfazione per l’incremento di €uro 35.651,45 delle 

Disponibilità Finanziarie che ammontano al 31/12/2021 ad €uro 348.075,96 contro €uro 312.424,51 

dell’anno precedente. Attesa questa disponibilità, è stata confermato il vincolo di bilancio di € 265.000,00 per 

l’acquisto della nuova sede. 

Per quanto riguarda il Patrimonio Netto, il suo valore si è incrementato rispetto al 2021 di € 15.306,94, 

passando da un dato del 2020 di €uro 299.700,05 a quello di € 315.006,99 al 31/12/2021. 

Con riferimento ai Proventi vi è stato un incremento di €uro 12.985,21 rispetto all’anno precedente, passando 

da €uro 271.279,57 ad €uro 284.264,78. 

Il totale dei Costi di Gestione si è attestato nel 2021 ad €uro 274.607,55 con un leggero incremento 

di €uro 3.327,98 rispetto al 2020. 



L’Avanzo Economico al 31/12/2021 è risultato pari ad €uro 9.657,23 in lieve diminuzione rispetto al 

dato del 2020 di €uro 15.306,94 per tutto quanto sopra indicato.  

Pertanto, dopo l’analisi dei numeri dei dati inseriti nei documenti da approvare, si può ben vedere che 

il nostro Ente è in equilibrio finanziario. 

Vorrei sentitamente rinnovare l’invito alle Colleghe ed ai Colleghi a collaborare al buon governo dell’Ente, 

rispettando gli obblighi previsti in modo da evitare conseguenti segnalazioni al Consiglio di Disciplina ed in 

particolare: 

a) A provvedere al pagamento entro la scadenza del 31 marzo 2022 della quota di iscrizione annuale, 

considerato che per le somme da riversare al Consiglio Nazionale per 195.000 €uro circa, l’Ordine 

deve anticipare quanto non versato nei tempi previsti dagli iscritti; 

b) ad utilizzare unicamente la Piattaforma di pagamento PagoPa, in quanto il nostro Ordine è un Ente 

Pubblico e quindi obbligato ad incassare con tale modalità; 

c) Ad aggiornare le variazioni relative alla propria Pec, mezzo obbligatorio per le comunicazioni con 

l’Ordine e per la quale assenza il Consiglio Nazionale ha previsto la sospensione dall’Albo; 

d) Di assolvere agli obblighi formativi con regolarità e puntualità, per non essere soggetti 

all’obbligatorio giudizio del Consiglio di Disciplina. 

Vorrei ringraziare infine tutti i Colleghi Consiglieri della passata Consigliatura ed in particolare il 

Presidente Prof. Mario Cardillo, per l’impegno profuso tale da permettere una gestione efficace ed efficiente 

del nostro Ordine. 

Ringrazio altresì il Collegio dei Revisori per le osservazioni tecniche e giuridiche sulle poste di entrata ed 

uscita e per tutti i suggerimenti proposti al fine della soluzione di possibili criticità. 

Vorrei ringraziare tutte le Associazioni Sindacali della nostra Categoria presenti sul territorio: l’Unione 

Nazionale Giovani Dottori Commercialisti (UNGDC), L’Unione Nazionale Giovani Ragionieri 

Commercialisti (UNAGRACO), l’Associazione Nazionale Commercialisti (ANC) e l’Associazione Italiana 

Dottori Commercialisti (AIDC) per la messa a disposizione di eventi formativi di qualità in streaming che 

hanno permesso il compimento dell’obbligo formativo anche nei comuni più lontani dal capoluogo. 

Si ringraziano i colleghi Delegati alle Casse di Previdenza dei Ragionieri, Maria Sanna e Vincenzo 

Piccirillo ed al Delegato Cassa Dottori Commercialisti, Antonio Sicilia, per la loro diligenza prestata alla 

risoluzione dei problemi previdenziali ed assistenziali occorsi. 

Sentito ringraziamento va a tutti i Colleghi facenti parte del Consiglio di Disciplina al quale spetta l’ingrato 

compito di esaminare le pratiche a loro girate per competenza; tale peso potrebbe loro essere sollevato in gran 

parte se tutti noi iscritti contribuissimo a rispettare gli obblighi previsti dal nostro Ordinamento e ci astenessimo 

da una conflittualità che in molti casi potrebbe essere risolta con l’ascolto e l’uso del buon senso. 

Un sentito ringraziamento va fatto al Direttore Editoriale della Rivista, Iolanda Battiante per il suo impegno 

sin qui profuso e vanno fatti gli auguri di buon lavoro al nuovo Direttore, Dott. Micky De Finis. 

Infine ma non per ultimo, un grandissimo ringraziamento alla struttura dell’Ordine e cioè ai nostri 

impiegati che con il loro impegno quotidiano contribuiscono all’efficiente funzionamento dell’Ente ed al 

compimento degli innumerevoli adempimenti burocratici previsti. 

In conclusione ringrazio tutti i presenti per l’attenzione sin qui posta, offrendo la disponibilità mia, del 

Tesoriere e di tutto il Consiglio per i chiarimenti che Vi dovessero occorrere e Vi invito alla approvazione del 

Conto Consuntivo 2021 dell’ODCEC di Foggia unitamente agli allegati, alla mia relazione ed a quella del 

Tesoriere e del Collegio dei Revisori.   

   Il Presidente     

                   Giuseppe Senerchia 


